



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SINES

ATA N° 04/2017

Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e dezassete, nesta Cidade de Sines e sala de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos:

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de outubro a dezembro de 2017;

Ponto 2 – Opções do Plano e Orçamento 2018;

Ponto 3 – Mapa de Pessoal.

PRESENCAS:

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador.-----
1º Secretário - António José Palminha Bernardo.-----
2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.-----
Maria de Fátima Levy Lourenço.-----
Manuel da Luz Duarte.-----
Ana Patrícia Viegas Neves.-----
Nuno Rafael Baião Gamito Malafaia.-----
Ana Isabel Dias Correia.-----
Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.-----
Jorge Manuel Brites Pereira.-----
Lénea Maria Martinho Santos.-----
Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.-----
Nuno Miguel Nogueira Ó Pereira.-----

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes:

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão. -----
Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. -----
Tesoureiro – José Manuel dos Santos Castanheira.-----
1º Vogal – Cátia Sofia Silva Salgado.-----
2º Vogal – Carlos Alberto do Rio Salvador.-----

FALTAS:

1ª Secretária – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha, por motivos de saúde.-----

ANTES DA ORDEM DO DIA:

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Salvador, deu as boas noites aos presentes e indicou a ordem de trabalhos.-----

O membro Nuno Pereira tomou posse das suas funções como membro da Assembleia de Freguesia.-----



ASSEMBLEIA DE
FREGUESIA DE SINES

O Presidente da Assembleia de Freguesia informou que o 2º Secretário, Srª Maria Augusta Rocha pediu a sua substituição, sendo que irá ser substituída pelo membro Sr. António Bernardo;-----

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os membros presentes pretendiam colocar alguma questão antes de dar início à Ordem de Trabalhos.-----

O Movimento SIM apresentou uma saudação a toda a Assembleia, a qual irá ficar apensa à presente ata.-----

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta, que fez uma breve introdução a explicar as funções do executivo da Junta. Referiu igualmente que pretende repartir as suas funções com o 2º Vogal; Sr. Carlos do Rio Salvador, ficando os dois a meio tempo, sendo que a verba destes eleitos vem do orçamento de estado, não havendo mais despesas para o orçamento da Junta de Freguesia.-----

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-----

ORDEM DE TRABALHOS:

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de outubro a dezembro de 2017

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta para esclarecer o 1º ponto.-----

O Presidente da Junta fez um breve resumo da Informação Trimestral e do Relatório Financeiro, nomeadamente: -----

- A realização da habitual iniciativa “Distribuição de Prendas de Natal” onde foram distribuídos presentes a todas as crianças da freguesia entre os 0 e 10 anos e que contou com a participação do grupo “Pó, Lama e Aventura”, membros do Vespas Clube do Alentejo Litoral e um grupo de Motards, bem como, a colaboração da S.M.U.R.S.S., da Arte Velha e das funcionárias da Junta; -----
- No dia 16 de dezembro e pelo 4º ano consecutivo a realização do evento “Operação Crianças Felizes”;-----
- Atribuímos subsídios a diversas entidades;-----
- Apoiámos a Associação de Moradores do Casoto e Arredores através da aquisição de duas latas de tinta branca acetinada (15 Lt) e dois rolos, de modo a possibilitar a pintura dos balneários adjacentes ao Salão do Povo do Casoto.
- À semelhança de anos anteriores, colaborámos com o Município de Sines no evento “Natal no Largo”, através da aquisição de vários materiais.-----



ASSEMBLEIA DE
FREGUESIA DE SINES

- Nos termos do regulamento foi cedido o Salão do Povo a diversas entidades e particulares;-----
- No âmbito da medida de Prestação de Serviço de Interesse Público, colaborámos com a DGRSP, atendendo à sua solicitação para a retoma do trabalho comunitário no ATL por parte do Sr. Erick Oliveira, nos dias 20, 25 e 30 de outubro e 6 e 17 de novembro, estando afeto a tarefas de manutenção e limpeza;-----
- As funcionárias afetas ao ATL, Lénia Santos, Bela Conceição, Paula Santos e Isabel Damas, participaram no curso "Jogos e Dinâmicas de Animação de Grupos" realizado pela APCC - Associação para a Promoção Cultural da Criança, nos dias 18 e 19 de novembro, em Porto Côvo;-----
- Com o objetivo de equipar salas do ATL, adquirimos equipamento escolar à empresa CMiranda, nomeadamente, 6 mesas e 50 cadeiras;-----
- À semelhança do ano anterior e para permitir o transporte das crianças entre o ATL e as Escolas Básicas nº 2 e 3, adjudicámos este serviço à Rodoviária do Alentejo, alugando um autocarro para o transporte da manhã e outro para a parte da tarde;-----
- Adjudicámos à empresa Duarte Silva Lda. a colocação de 13 mt² de calçada em granito no ATL "A Gaivota", bem como, a iluminação elétrica no corredor exterior de acesso às instalações do ATL;-----
- Pintámos a Olaria e uma sala do edifício novo do ATL;-----
- Solicitámos à Câmara Municipal de Sines a realização de uma vistoria urgente ao estado da conservação/segurança da cobertura do Salão do Povo, dado que esta apresenta uma flecha descendente repentina;-----
- Dado que chove no interior e no quadro elétrico do Salão do Povo, foi solicitado à Câmara Municipal a substituição das telhas partidas;-----
- O Executivo da Junta esteve também presente no 10º aniversário da Associação PROSAS, que se realizou no dia 3 de outubro;-----

O Presidente da Junta passou a explicar o Relatório Financeiro, referindo que no mapa de controlo orçamental da receita temos um total geral de 630.989,04 €, tendo uma execução orçamental de 93,36 % e no total geral da despesa temos 503.056,99 €, tendo uma execução de 74,44 %.

Não havendo mais a acrescentar o presente ponto foi apreciado favoravelmente.

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Salvador, passou a palavra ao Presidente da Junta para prestar esclarecimentos referente ao ponto 2.

Ponto 2 – Opções do Plano e Orçamento 2018

O Presidente da Junta, Sr. Joaquim Serrão, passou à leitura da introdução das Opções do Plano e Orçamento 2018.-----

Seguidamente apresentou os seguintes dados:

Orçamento da receita – 535.000,00 €;-----
Orçamento da despesa corrente – 420.000,00 €;-----
Orçamento da despesa de capital/PPI – 115.000,00 €;-----
PPA – Plano Plurianual de Ações mais relevantes – 33.000,00 € - Despesas com Associativismo, Festas de Natal e Carnaval.-----

O membro, Sr^a Fátima Levy apresentou algumas questões:

- No que diz respeito às despesas de capital, questionou o que se pretende fazer na requalificação do Salão do Paiol.-----

O Presidente da Junta explicou que é necessário proceder à substituição da caixilharia do salão, que é de ferro, por outra de alumínio, uma vez que a existente está bastante degradada.-----

- Questionou também qual o motivo da verba atribuída para o Salão do Povo ser muito baixa;-----

O Presidente da Junta de Freguesia explicou que a verba é para fazer face a manutenções pontuais porque o equipamento está bastante degradado. Referiu que a Junta de Freguesia não tem condições para fazer todas as melhorias que o Salão do Povo necessita.-----

- Questionou se o chão do Pavilhão vai ser arranjado.-----

O Presidente da Junta explicou que em abril de 2018 termina a caução do Pavilhão, pelo que teremos que arranjar uma solução para se acionar a referida caução e arranjar uma solução para o pavimento do Pavilhão.-----

- Relativamente à sinalização rural, questionou o que será feito.-----

O Presidente da Junta explicou que é uma das prioridades. Tendo em conta a grande carência de sinalização nos nossos aglomerados rurais, iremos fazer um projeto concertado para a colocação de placas de identificação nos principais locais rurais.-----

- O membro, Fátima Levy referiu que o relvado do ATL não está em condições e questionou o que executivo está a pensar fazer.-----

O Presidente da Junta explicou que o executivo está atento a essa situação e que atuará ao longo dos quatro anos conforme seja necessário. -----

- Questionou ainda o motivo para não entrarem mais crianças para o ATL.-----

O Presidente explicou que para as férias do Natal inscreveram-se 10 crianças e que todas tiveram entrada e que entrarão todas aquelas que se inscreverem conforme as condições em termos de pessoal e de segurança.-----



ASSEMBLEIA DE
FREGUESIA DE SINES

- O membro Ana Dias colocou uma questão relativamente às instalações do Canil.-----
O Presidente da Junta explicou que já na última Assembleia se falou da alteração do local da instalação do canil, por questões de segurança. Informou que o terreno já se encontra limpo e que o projeto está concluído.-----
Informou igualmente que a Câmara Municipal de Sines já tem o caderno de encargos concluído e que num futuro breve irá lançar o concurso para a construção.-----

- O membro Ana Dias referiu que devemos resolver a questão do Salão do Povo com a Câmara Municipal.-----
O Presidente explicou que neste momento o Pavilhão é uma alternativa ao Salão do Povo e esta é a realidade com a qual nos teremos que habituar, tendo em conta que o Salão do Povo cada vez tem menos condições para ser utilizado.-----
O Presidente reconheceu que o Salão do Povo tem história, tem valor histórico mas a realidade é que a Junta de Freguesia não tem nem competências, nem dinheiro para arranjar o Salão.-----

O membro Ana Dias referiu que o Pavilhão não está preparado para as solicitações que são habituais no Salão do Povo, a estrutura não está preparada para a realização de espetáculos.-----

O Tesoureiro referiu que em primeiro lugar devemos ter em atenção a segurança do Salão do Povo e que estamos a aguardar uma vistoria por parte da Câmara Municipal de Sines.-----

O membro Fátima Levy questionou o valor a atribuir às associações.-----
O Presidente da Junta explicou que os protocolos ainda não foram analisados, caso a caso, ou seja, iremos analisar quais as contrapartidas para a Freguesia, dentro da sua área, e será assim que iremos chegar ao valor da verba a atribuir e justificar o nosso apoio.-----
Iremos fazer um levantamento para averiguar a disponibilidade das associações em participar no nosso programa de Rádio “ A Voz da Freguesia”, para exporem o seu trabalho e assim aproveitamos para dar a conhecer as associações.-----

O membro Sandra Garcia interveio dizendo que levaram 4 anos a referir que o Salão do Povo precisava de grandes intervenções e que deveríamos solicitar à Câmara Municipal de Sines que resolvesse a situação do Salão, e é da opinião que o Salão do Povo não deveria acabar só porque temos outro equipamento para utilizar e refere que o executivo não está a dar a importância merecida a esta questão.-----

O Presidente da Junta explicou que não é verdade que o executivo não esteja a dar a devida importância e que se recusa a admitir a ideia que o executivo não está a fazer nada para resolver esta questão. Refere ainda que a Junta de Freguesia não tem capacidade monetária para fazer as obras do Salão e, mesmo que a Junta tivesse essa capacidade não o poderia fazer porque, tal como já foi dito em muitas Assembleias, o Salão do Povo é da Câmara Municipal de Sines sob a administração da Junta de Freguesia e que o terreno onde está implementado é da pertença da Segurança Social.---



ASSEMBLEIA DE
FREGUESIA DE SINES

O membro Sandra Garcia referiu que já devíamos ter solicitado a vistoria à Câmara Municipal há muito tempo e que devemos intervir junto da Câmara para que entrem em contacto com a Segurança Social.-----

O Presidente da Assembleia de Freguesia propôs que se esperasse até à próxima Assembleia de Freguesia para verificarmos se a situação é resolvida, caso não seja, a Assembleia de Freguesia deverá questionar, por escrito, a Câmara Municipal sobre a situação do Salão do Povo.-----

E não havendo mais questões a tratar o presente ponto foi posto a votação:

Foi aprovado por maioria com:

10 votos a favor.-----

0 votos contra.-----

3 abstenções, por parte da CDU.-----

Presente declaração de voto apresentada pela CDU, que irá ficar apensa à presente ata.--

Ponto 3 – Mapa de Pessoal

Após as explicações do Presidente da Junta, o presente ponto foi posto à votação:

Foi aprovado por unanimidade.-----

13 votos a favor.-----

0 votos contra.-----

0 abstenções.-----

ENCERRAMENTO:

E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 23 h e eu, António José Palminha Bernardo, que lavrei a presente ata, a subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. -----

O Presidente,

(Carlos Salvador)

O 1ª Secretário,

(António José Palminha Bernardo)

O 2º Secretário

(Alberto Gonçalves)